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経済地域委員会 

行政視察 

令和元年７月２４日（水）～７月２６日（金） 

視 察 先 

及び 

調査事項 

大分市 大分駅周辺総合整備と中心市街地活性化の取組みについて 

柳川市 西鉄柳川駅周辺整備と中心市街地のまちづくりについて 

富士通 (株 )

九州支社 
ＩＣＴを活用した鳥獣被害対策について 

大分市 

１概要 

 大分市は県庁所在地であり松本市が目指す中核市でもあり連携中枢都市でもある。 

 市内総生産は約１兆９千億円で大分県の総生産の 46.8％を占めている。 

 大分駅北側は駅前型の繁華街が広がり九州地方では珍しいそうです。 

  

２視察項目 

 大分駅周辺総合整備と中心市街地活性化の取り組みをお聞きした。 

 

３内容 

 県都にふさわしい中心市街地の魅力が伸展するまちづくりの実現に向けて大分市中心

市街地活性化基本計画を立てている。 

 松本市も計画はあるが今後松本駅や村井駅及び周辺整備が行われるのに対して市街地

活性をどのようにするのか参考とするため視察に伺った。 

 

４所感 

 大分市は松本市より人口が２倍、経済的にも豊かであるのが駅前から大きな道路が伸

びているのが印象的でした。 

 駅前規模が大きくて複雑化している印象があったので松本駅及び村井駅前周辺はすっ

きりして地元はもちろんの事観光客にも分かりやすい配慮がほしいです。 

 中条白板線の整備が急ピッチで行われることが松本駅の有効性への一つのキーポイン

トになるように思う。 

 村井駅の商店街活性化を大事に考え創造学園との融合性を図り街の駅として親しみを

感じるようにしてほしい。 

 

柳川市 

１概要 

柳川市の掘割の総延長は９３０ｋｍであり貴重な農業用水及び市街地の掘割を巡る



「川下り」の舞台として観光産業となっている。 

柳川駅は 2015年度グッドデザイン賞を受賞している。 

 

２視察項目 

 西鉄柳川駅周辺整備と中心市街地のまちづくりについてお聞きした。 

 

３内容 

 柳川駅をモデルに村井駅の改修が行われる予定で実際にどのような感じなのか。 

   

４所管 

 想像していた以上にシンプルな創りで目には優しい感じ。 

ユニバーサルデザインというより景観を大切にしている感じであった。 

夜の駅は写真で見る限り美しいという他ないようだがあまりに美しすぎて恋人たちな

ら良いが夏は混乱が生じそうで対応に苦慮しそうだ。 

村井駅もシンプルイズベストのような特段高齢者にやさしい駅創りにしてほしい。 

近年気温が非常に高いので温暖化対策のある駅広場及び冬の雪にも対応できる駅広場

にしてほしい。 

 

 

富士通(株)九州支社 

１概要 

 鳥獣害対策クラウドを企業で実際に行政と連携している。 

 

２視察項目 

ＩＣＴを活用した鳥獣被害対策についてお聞きをした。 

 

３内容 

 松本市全体の課題である鳥獣被害。市街地では鳥のフン害など。山間地は熊など。 

 鳥獣対策もＩＣＴ化が進み松本市としての対応が求められているので実際行っている 

 企業に取組状況を聞く。 

 

４所管 

 ハンターや山に入る人々が高齢化していく中で対策をＩＣＴ化していくことで仕事の

軽減ができ効率はあがる。データができれば対応策も的確に判断できる。 

 連携できれば熊、猪というようなところの対応にはなるかと思うが鳥については再考

しなくてはいけない。 



 

 

 被害地域主導になろうかと思うので市はバックアップ体制をとるぐらいかなと。 

 対応できる範囲が決まってしまうので効果を大きな効果というのがどのように出てく

るのかは未知の世界。 

 農業者にはありがたい話ではあるが連携するまでに時間を要し連携してからも監視体

制の構築というような課題が残る。 

 どこから入ってくるのかわからない鳥獣に立ち向かうのには更なる研究が必要であ

る。 

 令和元年 8月 29日 

  松本市議会議長 村 上 幸 雄 様 

                       委 員 若 林 真 一 


